



CIFRAS SOBRE TURISMO

INTERNACIONAL

De acuerdo con cifras de Banco de México, el flujo de turistas internacionales de enero a mayo sumó 13.0 millones de personas, cifra superior en 7.2 por ciento respecto a los 12.1 millones registrados durante el mismo periodo de 2014.

El reporte de Banxico destacó que los visitantes vía aérea se incrementaron 9.1 por ciento, al pasar de 6.0 a 6.6 millones de enero a mayo de 2015 con relación al año anterior, y el ingreso de divisas en los primeros cinco meses del año sumó siete mil 713 millones de dólares.

En cuanto a excursionistas de crucero, de enero a mayo este nicho registró un repunte de 8.1 por ciento, al pasar de 2.7 millones en 2014 a 2.9 millones este año.

Respecto al gasto medio de los visitantes internacional de internación vía aérea, el Banco de México precisó que éste observó un incremento de 3.5 por ciento, al pasar de 512.7 dólares en los primeros cinco meses de 2014 a 530.9 de enero a mayo de 2015.

Por otro lado, al inicio del periodo vacacional de verano, la mayoría de los destinos turísticos del país mostraron cifras positivas en sus principales indicadores con una ocupación hotelera cercana al 90 por ciento.

Además, la Secretaría de Turismo informó que de acuerdo con las cifras preliminares de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), la llegada de turistas internacionales al aeropuerto de Cancún registró un crecimiento de 12.5 por ciento de enero a la fecha, respecto a igual lapso de 2014.

Datos relevantes

México es el tercer país con el mayor número de ciudades inscritas en la Lista del Patrimonio: tiene actualmente diez ciudades, tan sólo seis menos que Italia (16) y cinco menos que España (14).

CIUDADES PATRIMONIO

MÉXICO ES EL TERCER LUGAR MUNDIAL EN CIUDADES CATALOGADAS COMO PATRIMONIO MUNDIAL, DESPUÉS DE ESPAÑA E ITALIA.

La UNESCO ha otorgado aproximadamente a 204 ciudades alrededor del mundo el título de Patrimonio Cultural de la Humanidad. Diez de estas se encuentran en México. Estas ciudades además de aportar un testimonio cultural único, representan un ejemplo arquitectónico sobresaliente o expresan una autenticidad cultural o histórica. Cada una tiene una identidad propia muy diferente de otros destinos en México y el extranjero, con una gran riqueza en historia, gastronomía, eventos y festivales culturales, arquitectura, artesanías, entre otros.

CIUDADES PATRIMONIO DE MÉXICO

Campeche. Reconocida en 1999 por su centro histórico que conserva las murallas y el sistema de fortificaciones creado para protegerla contra ataques navales.

Ciudad de México y Xochimilco. Obtuvo el reconocimiento en 1987 gracias a su Centro Histórico y su Parque Nacional Xochimilco.

Guanajuato y minas adyacentes. Fue reconocida por poseer varios de los más bellos ejemplos de la arquitectura barroca en América.

Morelia. La ciudad cuenta con mil 113 monumentos históricos, entre civiles y religiosos. Fue designada Ciudad Patrimonio por las características de sus edificios.

Oaxaca. Su Centro Histórico y la zona arqueológica Monte Albán la llevaron a ser nombrada Patrimonio Cultural de la Humanidad. Desde el siglo XVI, su Centro Histórico conserva el trazo original, que se dice, es idéntico a un tablero de ajedrez.

Puebla. Al pie del volcán Popocatépetl, la ciudad de Puebla recibió el nombramiento por la conservación de grandes edificios religiosos, como la catedral que data de los siglos XVI y XVII, palacios magníficos, como el del arzobispado, y un gran número de casas con paredes cubiertas de azulejos.

Querétaro. La extraordinaria belleza de su patrimonio arquitectónico que exemplifica una ciudad colonial, su dramática historia e inmenso bagaje cultural resultado de poseer una población multiétnica, fueron determinantes en la designación.

San Miguel de Allende. Fue incluida en la lista de la UNESCO por su diversidad cultural y artesanal; edificaciones y monumentos de gran importancia histórica, así como por su importancia en la lucha de Independencia de México.

Tlacotalpan. También conocida como la Perla del Papaloapan, se distingue por la arquitectura de sus portales de tipo clásico y su paisaje de calles anchas que se intercalan con columnas y arcos que adornan el lugar.

Zacatecas. Su arquitectura y traza urbana, así como la irregularidad de la alineación de sus calles, constituyen el esplendor de su Centro Histórico que fue reconocido por la UNESCO. Su catedral es una obra arquitectónica excepcional.

Para saber más...

Sectur

<http://www.sectur.gob.mx/sala-de-prensa/2015/07/29/boletin-129-en-aumento-el-arribo-de-turistas-internacionales-via-aerea-en-el-periodo-vacacional-de-verano/>

<http://www.sectur.gob.mx/sala-de-prensa/2015/07/26/boletin-130-el-flujo-de-turistas-internacionales-sumo-13-millones-de-enero-a-mayo-sectur/>

Unesco. <http://whc.unesco.org/en/statesparties/mx/>

Ciudades Patrimonio. <http://ciudadespatrimonio.mx/>